



ACTUALMENTE TIENE UNA CALIFICACIÓN DE "BBB+"

# Bajo crecimiento limita alza en nota de México

Fitch está a la espera que se traslade el efecto de las reformas a la economía

Yolanda Morales  
EL ECONOMISTA

UN ALZA en la calificación soberana de México no es previsible si no se alcanzan tasas mayores y sostenibles de crecimiento económico, suficientes para elevar el PIB per cápita, advirtió Shelly Shetty, analista de Deuda para América Latina de Fitch Ratings.

Explica además que México no cuenta con características comunes de los emisores soberanos que tienen calificaciones más altas que la de México, como es la institucionalidad que sostiene su sistema de gobernanza.

En conferencia de prensa, descartó que los recientes acontecimientos sociales y el clima de inseguridad estén afectando la confianza de los inversionistas acerca de México, o bien, el flujo de capitales. Y enfatizó que en consecuencia tampoco son un factor de alerta sobre la calificación financiera del soberano.

"Por muchos años ha estado presente el ambiente de violencia (...), pero mi impresión es que está muy localizada, concentrada en algunos lugares", argumentó.

Sostuvo que es difícil cuantificar el impacto que han tenido estos acontecimientos en la actividad económica e inversión, y sobre todo en los últimos años, donde también ha es-



**Shelly Shetty,**  
analista de deuda  
para América La-  
tina en Fitch Ra-  
tings. FOTO EE NA-  
TALIA GAIA

calado la volatilidad por asuntos externos y se ha presentado una desaceleración económica global.

La calificación soberana de México en Fitch se mantiene sin cambios, en el techo de grado de inversión que es "BBB+" con perspectiva estable.

## REFORMAS IMPLEMENTADAS

La analista agregó que en Fitch aún están esperando que se presente un traslado de las reformas aprobadas al crecimiento de la economía, en particular de la energética y la de telecomunicaciones.

Y explicó que la tendencia a la baja que trae el precio internacional del petróleo representa también un reto para las finanzas públicas; sin embargo, destacó que las coberturas que

adquirió el gobierno son un seguro que protege al presupuesto.

## INVERSIONES DE CARTERA, VULNERAN

Acerca de la proporción de títulos de deuda en poder de extranjeros, correspondiente a 52% del total de las emisiones públicas, según el Fondo Monetario Internacional (FMI), reconoció que podrían ser un factor de vulnerabilidad si cambia el sentimiento de los mercados.

No obstante, considera que la estabilidad del manejo financiero, el fondo de reservas internacionales y la Línea de Crédito Flexible abierta con el FMI, son factores que podrían compensar incluso un cambio en el sentimiento de los inversionistas por México.